

**Los estudios sobre el agua
en el *Boletín de la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística*,
1857-1869**

Rodrigo A Vega y Ortega Baez
UNAM, México

Durante más de una década, en el *Boletín de la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística*, una de las primeras revistas científicas mexicanas, se dieron a conocer investigaciones referentes a los recursos hídricos del país a través del estudio de geógrafos, médicos, farmacéuticos, ingenieros y naturalistas, tanto nacionales como extranjeros, que reconocieron a través de su profesión el valor del agua para el futuro económico, demográfico y social del país. El estudio de los recursos hídricos permite vincular la historia de la ciencia y la historia ambiental mediante el reconocimiento de que las disciplinas científicas jugaron un papel fundamental en la transformación del medio ambiente mexicano, y del resto de América Latina, a lo largo del siglo XIX, al valorar al agua como un recurso en manos de particulares y del Estado.